

Cumple CFE pero pierde (Reforma 10/10/11)

Cumple CFE pero pierde (Reforma 10/10/11) Según la Comisión, a junio de este año, el promedio de interrupciones en la zona central es de 14 minutos por mes. Foto: Archivo El desperdicio de luz en la zona centro es de 32.4 por ciento, contra 12 por ciento nacional REFORMA / Redacción Ciudad de México (10 octubre 2011).- A dos años de tomar la operación en la zona central del País, Comisión Federal de Electricidad (CFE) presume mejoras en el servicio eléctrico, pero mantiene pérdidas de luz en niveles similares a los de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC). En el balance "20 razones por las que el servicio eléctrico en la zona centro es mejor hoy que cuando operaba LFC", la CFE refiere que en febrero de 2010 las pérdidas en la zona central, una vez homologadas las metodologías de ambas empresas, eran de 34.2 por ciento, y a abril de este año, son de 32.4 por ciento. Este descenso representa una recuperación de mil 632 millones de pesos y de 971 gigawatts-hora. Sin embargo, en el desglose por regiones resaltan las pérdidas en la zona Chalco-Amecameca, de hasta 63.9 por ciento; 43 por ciento en Texcoco-Los Reyes-Chimalhuacán; 16.56 por ciento en Universidad Coyoacán y 12.6 por ciento en Polanco. "Las pérdidas de energía en la zona centro están disminuyendo paulatinamente. Cabe señalar que existe una gran variabilidad en las distintas zonas del Distrito Federal y zona metropolitana", refiere el documento. Ricardo Domínguez, presidente del comité de Peritos de Instalaciones Eléctrica del Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas, identificó a Chimalhuacán, Chalco, Texcoco, Chicoloapan y Amecameca como las zonas con la mayor problemática por robo de luz. A nivel nacional las pérdidas de electricidad alcanzan 12 por ciento, según indicadores de la CFE. Sin embargo, un estudio de la consultora IHS CERA concluyó que son del 22 por ciento, dijo Ricardo Falcón, encargado del análisis. Esto, explicó, se debe a la obsolescencia de los equipos, que provocan pérdidas desde la generación, transmisión y hasta la distribución. Al tomar la operación de LFC, el 11 de octubre de 2009, la CFE también se encontró con robos en grandes corporativos, además de mediciones incorrectas. De acuerdo con CFE a pesar del elevado nivel de pérdidas, la facturación creció 45 por ciento entre enero de 2010 y junio de este año. Además, las estimaciones en los recibos pasaron de 86.8 a 26 por ciento, con lo cual el usuario tiene una mayor certeza de la cantidad de luz que consume. CFE refiere también que los costos de la zona central han disminuido, pues LFC destinaba 46 mil 297 millones de pesos, contra 15 mil 492 de CFE, en parte, porque opera con la cuarta parte de los trabajadores que se tenían. En Necaxa, por ejemplo, había 400 trabajadores y actualmente sólo operan 42. La planta tiene 14 por ciento más eficiencia, según CFE. El estudio reporta mejoras también en ventas y clientes atendidos por trabajador. En interrupciones asegura que a junio de 2011 eran de 14 minutos promedio al mes en la zona centro, cuando la media nacional es de 15.8 minutos.